

CELEBRACIÓN DE LA INDEPENDENCIA DE ANTIOQUIA

Palabras del ingeniero José María Bravo Betancur,
Presidente de la Academia Antioqueña de Historia,
en el acto de conmemoración y celebración
de la Independencia de Antioquia, agosto 11 de 2004

Gran significado tiene para la Academia Antioqueña de Historia, este importante acto que se realiza el día de hoy, 11 de agosto de 2004, en el cual se celebra la declaratoria, por parte de don Juan del Corral, de la Independencia absoluta de Antioquia.

Son varios los aspectos que se destacan en este evento:

- La conmemoración del día de la Independencia de Antioquia, tema sobre el cual hablará a continuación nuestro Académico Demetrio Quintero Quintero. Él, con nuestra Académica Socorro Inés Restrepo Restrepo, elaboraron una maravillosa cartilla para la Dirección de Extensión Cultural del Departamento, con miras a que, con un lenguaje muy apropiado, llegue con mucha facilidad de comprensión a toda la comunidad. Esperamos que mediante su edición y distribución por parte de la Secretaría de Educación del Departamento, logremos lentamente inducir en el pueblo antioqueño, especialmente de la juventud, una real y verdadera valoración de lo que fue la realización de la independencia de este pueblo. Este día debe tener para los antioqueños, mucha importancia.

- Por otro lado tenemos la entrega por parte de la Secretaría de Educación del Departamento de Antioquia, del libro *Cincuenta personajes de Antioquia*, trabajo realizado por la Academia Antioqueña de Historia, con biografías cortas de los personajes antioqueños que se destacaron durante el siglo XX. Su selección se logró mediante encuesta que adelantó la Academia entre sus miembros. Los textos fueron escritos por varios Académicos. Su edición y razón para que también estemos aquí reunidos, fue gracias a la Oficina de Extensión Cultural del Departamento a cargo de la doctora Gloria Lucía Robledo A.; para ella y para el señor Secretario de Educación del Departamento de Antioquia, doctor José Fernando Montoya Ortega, quien en todo momento mostró un gran interés por la edición de este trabajo académico, va la expresión de nuestra sentida gratitud.
- Finalmente, tenemos para dar a conocer el fallo del jurado calificador sobre la Convocatoria Premio a la Investigación Histórica –Primera Versión–, que adelantó la Academia Antioqueña de Historia, respecto a aspectos de la vida política, económica, sociocultural, religiosa, que correspondan al descubrimiento, conquista y colonización de Antioquia; a la presencia de Antioquia en la lucha libertadora; a su expansión en Colombia a través de la gesta colonizadora, la creación de empresas en los inicios del XX y a toda la riquísima gama de actividades del siglo XX y principios del XXI. El Jurado Calificador lo integraron los distinguidos profesores Luis Ociel Castaño Zuluaga, José Jaramillo Alzate y Héctor Zuluaga Tobón, quienes con toda diligencia y consagración, estudiaron y analizaron cada uno de los trabajos presentados, para llegara finalmente a la selección de ganador de este primer concurso. Uno de los integrantes del Jurado dará lectura al Acta y así conoceremos el trabajo ganador y su autor. Para él o para ella, para el Jurado y para todos los participantes, van los más sinceros agradecimientos de la Academia Antioqueña de Historia, que se siente muy complacida por haber propiciado este evento y por la buena respuesta que se logró.

Señores asistentes, gracias por su presencia y recuerden que ésta es su Academia Antioqueña de Historia, entidad que busca perpetuar *Todo lo que sucede hoy, ya es historia*.

Muchas gracias